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PROMOVER Y POSICIONAR SUSTENTABILIDAD, OBJETIVO DEL PROGRAMA DE 
TRABAJO DE LA COMISIÓN ESPECIAL PARA EL DESARROLLO SUSTENTABLE  

 
• El presidente de la Comisión, René Fujiwara encabezó una reunión con 

organizaciones civiles en defensa del medio ambiente 
 
Con el propósito de adecuar el marco jurídico que permita a México transitar hacia un 
modelo de crecimiento sustentable, que integre el ámbito económico, social y ambiental, 
René Fujiwara Montelongo, presidente de la Comisión Especial para el Desarrollo 
Sustentable, dio a conocer el programa de trabajo para promover y posicionar el tema en 
la agenda legislativa. 
 
En la reunión de trabajo con organizaciones civiles en defensa del medio ambiente, dijo 
que estas tres dimensiones abarcarán todos los trabajos de la Comisión “con una visión 
de desarrollo sustentable integral, donde las agrupaciones serán sus primeros aliados 
para llevar a cabo el esfuerzo”. 
 
El Diputado Federal y las secretarias e integrantes de la Comisión, María del Rosario de 
Fátima Pariente Gavito, del Partido Verde Ecologista de México y Claudia Elena Águila 
Torres, del Partido de la Revolución Democrática, explicaron que el plan contempla 
presentar iniciativas, proposiciones y opiniones consensadas, que procuren, en el sistema 
legal mexicano un equilibrio entre los ámbitos económico, social y ambiental, para 
encauzar al país en el esquema de desarrollo sustentable. 
 
Dijo que es una visión que “toma en cuenta la productividad, el medio ambiente, pero que 
tampoco deja a un lado la misma convivencia social y las culturas que tenemos en las 
comunidades y las mismas formas de vida, que son cosas que tenemos que preservar 
para las siguientes generaciones”. 
 
La diputada Claudia Elena Aguila Torres (PRD), secretaria de la instancia manifestó 
preocupación por la destrucción de los bosques nacionales, “pulmones naturales como los 
de Chiapas o el Distrito Federal, como el bosque de San Juan de Aragón, agudizada en la 
última década. Se sigue desmontando, talando y quemando árboles en los estados, pero 
no se impulsa reforestación”. 

  
Exhortó a reflexionar ante la devastación que sufren estas áreas ecológicas, “tenemos 
que dar una batalla y una gran lucha para preservar la riqueza natural”, y advirtió que 
mientras el Estado no cubra a la población sus necesidades básicas como  comer, vestir, 
un techo y educación, acudirá a lo que tiene a su alcance para sobrevivir. 
 
Por su parte, la legisladora María del Rosario de Fátima Pariente Gavito (PVEM), calificó 
como fundamental que la sociedad participe y actúe, porque “los políticos no se dan 
cuenta, no tienen tiempo de ver qué pasa en el ambiente, con la ecología, y cuando se 
dan cuenta  el daño es irreversible”. 
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La diputada por Chiapas sostuvo que su estado es tan rico en bellezas naturales, pero tan 
pobre económicamente. Se pronunció por impulsar desde los municipios la protección al 
medio ambiente en un esquema de desarrollo sustentable que incluya la participación de 
los tres niveles de gobierno. 
 
El Presidente de la Comisión, anunció que se realizarán actividades de difusión y 
vinculación con la sociedad organizada que tiendan a posicionar y fomentar el tema como 
prioritario en la agenda nacional, así como en la opinión pública. 
 
Aclaró que no ven a la ecología o el ambientalismo como contrapuesta con la 
productividad, sino “intentamos ver cómo se vuelve complementario”. 
 
Por ello, expresó su deseo a los representantes de las organizaciones en ver cómo 
pueden apoyarlos, para poder hacer “una mayor sinergia por el bien del país y de 
nuestras propias comunidades”. 
 
Resaltó que la Comisión Especial quiere ser un actor preponderante en el fomento, 
análisis y construcción de un modelo de desarrollo y, consolidarse como la plataforma en 
la que confluyan actores de la sociedad civil organizada, académico,  sector público y 
empresas para participar en el proceso legislativo para lograr la consolidación de acciones 
concretas. 
 
Indicó que es fundamental empezar con el desarrollo a partir de lo local. “Creo que es 
donde se tiene que empezar ya vivir el desarrollo sustentable y en ese trabajo me parece 
que en la relación que podamos tener entre ustedes y nosotros, va a ser de suma 
importancia. 
 
Por ello, insistió que les interesa mucho saber de sus proyectos, metodologías y los 
objetivos, como el de los gobiernos locales por la sustentabilidad, y ver cómo los 
legisladores pueden contribuir en que localidades aterrizarlos. 
 
Por su parte, las organizaciones coincidieron en señalar que el plan de trabajo es muy 
ambicioso, ya que contiene los lineamientos básicos para lograr un desarrollo económico, 
que genere empleos sin que se devasten las áreas naturales, como sucede con la 
contaminación de los ríos y  desforestación en Chiapas; Cuajimalpa y Valle de Bravo, por 
la tala de árboles, invasiones en terrenos y el desordenado crecimiento urbano. 
 
Las organizaciones que participaron en la mesa de trabajo fueron: Proyectos de 
Desarrollo Sustentable, (PIDES); Gobiernos Locales por la Sustentabilidad, (ICLEI); 
Centro Mexicano de Derecho Ambiental, (CEMDA); Grupo Ciudadano por un mejor 
Gobierno, Pro Contadero A.C.; Instituto de Políticas para Transporte y Desarrollo, (ITDP); 
Movimiento Alternativo Por La Ecología, (MAPLE); Patronato Cuajimalpa; Reforestamos 
México y CTS Embarq México. 

 


